

## 落語出前講座 落語って、面白い!

1月23日(月)、5校時に5年生と2年生が生徒の落語を楽しみました。以前四小で教頭先生としてお勤めだった栗林先生が、五代目風流亭艶笑として、落語を披露してくださいました。5年生国語教材の「古典芸能の世界 語りで伝える」での学習と、落語の実演がつながり、楽しみ方、面白さが実感できたようです。有名な「寿限無」も、ライブで味わうと、より楽しめました。

先生の落語との出会いや、その後の人生への影響なども話していただき、キャリア教育の機会にもなりました。温かいすてきな時間でした。



## 安心安全な学校をめざして 不審者対応避難訓練

2月7日(火)3校時に、不審者侵入を想定した避難訓練を行いました。児童の安全を確保するために、児童と職員の動きを確認しました。今回は体育館へ避難する経路で実施しましたが、これ1つをとっても、臨機応変に対応する必要があります。体育館では玉名警察署南関交番の石田所長と山本巡査からたくさんのお話を教わりました。避難時の鉄則「おかしも」(押さない・駆けない・しゃべらない・戻らない)や、校外での「いかのおすし」(行かない・乗らない・大声を出す・すぐ逃げる・知らせる)、交通事故にも気をつけるなど、子どもたちに分かりやすく話していただきました。

いただいた冊子「安全と遊びのルール」、「いかのおすしおりがみ」を配付しています。ご家庭でも話題にしてみてください。

事後に、職員へもアドバイスをいただきました。今後に生かしていきます。

## 3年ぶりの学習発表会(授業参観) PTA総会・学級懇談会も実施

過去2年、コロナ禍で実施できずにホームページ上で動画配信した学習発表会。今年はウィズコロナでできることを、と検討し、2月10日(金)に、会場を各教室に分散して発表を直にご覧いただきました。2学年ずつ時間を区切って発表しましたので、きょうだいで時間が重なったご家庭には申し訳ありませんでしたが、時間を45分に限定して実施することができました。また、体育館での待機中に、今年度の四小の記録スライドで子どもたちの頑張りも紹介しました。

どの学年、どの児童もご家族に参観いただくために練習を重ねてきました。今年度のそれぞれの学年の学びを発表しましたが、いかがでしたか。これらの経験を通して、さらに子どもたちの表現する、つながる、やりとげる力を育てていきます。今後ともよろしくお祈りします。

当日は、参集できないということで、授業参観後にオンラインでのPTA総会、各教室での学級懇談会を行いました。今年度最後の会でしたが、どの学年も丁寧に懇談いただき、ありがとうございました。



## 今年度最後の 四小学校運営協議会

2月10日(金)は、前日の町の会合に引き続き、南関第四小学校運営協議会を開催しました。協議会では学校環境の充実に向け、美化作業に地域への呼びかけを取り入れてご協力いただいたことや、あいさつ運動も兼ねて委員さん自ら登校見守りを始めてくださったことなどの取組を振り返り、来年度への志向を出しあいました。また、学習発表会を回りながら、児童の様子、学校の教育活動の実際を参観していただき、ご意見をいただきました。

今年度の会合は今回で終わりますが、来年度は児童との交流も検討して、さらに学校と地域がともに子どもの成長と地域の活性化に力を合わせていく体制を作りたいと思います。なお、今回も写真を取り損ないました。申し訳ありません。